

SEMANGAT BELAJAR DENGAN MANAJEMEN PERUBAHAN DI MASA PANDEMI

¹Siti Tasqoilah, ²Masriel N.M, ³Saskia Suci R, ⁴Windy Awaliyah, ⁵Randy Shandoval

Universitas Pamulang, Tangerang Selatan, Banten, Indonesia

[*tasqoliahsiti88@gmail.com](mailto:tasqoliahsiti88@gmail.com)

Abstrak

Kelurahan Pemulung merupakan pemukiman di kawasan Pondok Aren, Tangerang Selatan. Pemukiman ini disebut desa pemulung karena sebagian besar dari mereka yang tinggal di pemukiman ini bekerja sebagai pemulung. Dengan kondisi ini, mereka tidak punya waktu untuk belajar karena bekerja dan menghasilkan uang lebih baik daripada membuang-buang waktu belajar untuk mereka. Ditambah lagi dengan kondisi pandemi seperti ini, aktivitas mereka benar-benar terbatas dan akhirnya membuat mereka melupakan kewajiban mereka untuk menjalani kehidupan yang lebih baik dengan berbagai aspek ilmu pengetahuan. Oleh karena itu, bantuan kami sangat berarti bagi mereka. Tidak hanya dengan simpati tetapi dengan tindakan nyata seperti memberikan motivasi, pengetahuan, dan konseling tentang perubahan manajemen yang dapat memberi mereka antusiasme untuk belajar dan akan lebih baik lagi selama pandemi ini.

Kata Kunci: Manajemen Perubahan

Abstract

Pemulung Village is a settlement in the Pondok Aren area, South Tangerang. The settlement is called the scavenger village because most of those who live in these settlements work as scavengers. With these conditions, they're don't have time to study because working and making money is better than wasting time study for them. Add more with pandemic conditions like this, their activities are completely limited and finally make them forget their obligation to live a better life with various aspects of science. Therefore, our help means a lot to them. Not only with sympathy but with concrete actions such as provide motivation, knowledge, and counseling about management changes that can give them the enthusiasm to learn and will be better again during this pandemic.

Keywords: Changes Management

PENDAHULUAN

Universitas Pamulang (UNPAM) merupakan kampus yang berdiri di bawah naungan Yayasan Sasmita Jaya. Dalam menjalankan misinya, yaitu melaksanakan pengabdian kepada masyarakat implementasi penelitian berbasis humanis dan religius, UNPAM membuka diri untuk melakukan berbagai kerjasama dengan berbagai pihak dalam rangka peningkatan mutu pendidikan, pengembangan dalam bidang teknologi informasi dan komunikasi, juga peningkatan citra universitas di mata masyarakat. Pengabdian kepada masyarakat merupakan salah satu dari Tri Dharma Perguruan Tinggi yang dilakukan oleh dosen-dosen di perguruan tinggi. Pengabdian kepada masyarakat ini untuk memberikan pelayanan kepada masyarakat yang meliputi berbagai bidang kehidupan, seperti contohnya pelayanan di bidang

pendidikan, kesehatan, ekonomi, dan lain sebagainya. Di bidang pendidikan, sekolah sebagai salah satu elemen dasar pendidikan mempunyai kewajiban dan tanggung jawab untuk menghasilkan sumber daya manusia yang berkualitas. Maju mundurnya sistem ekonomi dan teknologi suatu negara juga dipengaruhi oleh keadaan sumber daya manusia yang dilatarbelakangi oleh kemampuan manusia menyalurkan minat dan bakat yang bisa lebih dikembangkan dari tingkat menengah.

Pengabdian masyarakat adalah suatu kegiatan yang bertujuan membantu masyarakat tertentu dalam beberapa aktivitas tanpa mengharapkan imbalan dalam bentuk apapun. Secara umum program ini dirancang oleh berbagai universitas atau institut yang ada di Indonesia begitu pula di Universitas Pamulang (UNPAM) untuk memberikan

kontribusi nyata bagi bangsa Indonesia, khususnya dalam mengimplementasikan kadar lingkungan kepada Masyarakat”.

Kampung pemulung adalah sebuah organisasi/perkumpulan masyarakat yang rata-rata bekerja sebagai pemulung. Di tengah pandemi seperti sekarang ini tantangan terbesar bidang pendidikan adalah motivasi dan semangat untuk belajar khususnya bagi anak-anak dengan keterbatasan ekonomi contohnya seperti anak-anak di pemukiman pemulung Pondok Aren untuk tetap belajar demi menghadapi tantangan dimasa depan. Oleh karena itu mereka perlu dibekali berbagai ilmu pengetahuan serta dibekali semangat belajar dalam hal positif apapun ditengah masa pandemi saat ini. Anak-anak di lingkungan Kp. Pemulung Pondok Aren hidup dalam keterbatasan sehingga untuk menjalankan aktifitasnya terdapat beberapa kendala terutama dalam proses belajar mengajar khususnya di masa pandemi sekarang ini. Sebelum masa pandemi ini mereka biasanya dibimbing oleh Mahasiswa dari berbagai Universitas memberikan materi pelajaran dan ilmu pengetahuan umum maupun agama. Namun setelah masa pandemi Covid-19 proses belajar mengajar menjadi terhenti sehingga anak-anak di Kp. Pemulung tidak dapat memperoleh ilmu pengetahuan. Oleh karena

itu uluran tangan kita sebagai saudara sebangsa tentu sangatlah berarti, tidak hanya dengan simpati, tapi perlu adanya tindakan nyata dengan memberikan mereka penyuluhan tentang manajemen perubahan yang dapat memberikan semangat belajar dimasa pandemi ini, adalah suatu hal yang pantas untuk mereka merima dari kita agar saling berbagi pengetahuan.

Berdasarkan latar belakang tersebut, kami dari Tim Program Pengabdian Masyarakat (PKM) Universitas Pamulang (UNPAM) yang berjumlah 5 mahasiswa terpanggil untuk ikut serta membantu memecahkan persoalan yang dihadapi oleh Masyarakat di lingkungan tersebut dengan judul PKM: “SPIRIT BELAJAR DI MASA PANDEMI DALAM MANAJEMEN PERUBAHAN”, Kp. Pemulung Kel. Jurangmangu Timur Kec. Pondok Aren – Tangerang Selatan, agar dapat membantu anak-anak di lingkungan setempat melalui penyampaian materi dan penyuluhan kesehatan.

METODE

Metode kegiatan yang digunakan adalah dengan cara survey dan mendatangi Kp. Pemulung di Pondok Aren, Tangerang Selatan untuk memberikan pelatihan di sana.



Gambar. 1 Foto Bersama Peserta PKM



Gambar. 2 Dosen dan Mahasiswa memberikan Pelatihan

Adapun penjelasan mengenai berbagai kegiatan yang kami lakukan di kampung pemulung tersebut yaitu di antaranya

1. Melakukan edukasi kepada anak-anak usia belajar mengenai pentingnya semangat terhadap pendidikan meski dalam keterbatasan.
2. Memberi penyuluhan dan motivasi kepada mereka tentang keuntungan dalam melakukan kegiatan pendidikan dan belajar, serta mengarahkan mereka betapa pentingnya belajar di usia mereka seperti saat ini agar dapat mengubah kehidupan mereka kelak untuk menjadi lebih baik.
3. Memberikan penyuluhan kesehatan, terlebih di masa pandemi saat ini, meski lingkungan mereka notabnya memang kurang layak setidaknya mereka harus tau untuk tetap menjaga kebersihan seperti memakai masker, mencuci tangan, mandi dll.
4. Memberi penyuluhan kepada mereka pentingnya manajemen perubahan dan dampaknya untuk dapat berkompetisi di kehidupan yang semakin modern seperti saat ini.

HASIL PEMBAHASAN

Materi penyuluhan adalah manajemen perubahan dalam lingkungan hidup dan dunia pendidikan untuk menunjang masa depan yang lebih baik, baik untuk masyarakat kampung pemulung dan jugsan untuk anak-anak nya yang masih dalam usia belajar/usia pendidikan.

Kegiatan tersebut di laksanakan di musholla dalam kp. pemulung pondok aren, tangsel. Untuk data RT/RW dan kelurahan memang tidak ada, makanya menurut pengakuan masyarakat sekitar, mereka tidak menerima bantuan yang di berikan oleh pemerintah apapun bentuk nya terutama di masa pandemi seperti saat ini, alasannya adalah karena mereka bukan warga asli daerah sana.

Kegiatan ini tidak hanya sebatas penyampaian materi saja, melainkan juga melakukan interaksi dengan masyarakat Kp. Pemulung, yang secara tidak langsung melatih rasa percaya diri dan keberanian mereka. Memberikan motivasi dan semangat juga sangat berarti bagi mereka. Apalagi dimasa pandemi seperti ini,

membuat mereka menjadi serba keterbatasan. Dengan demikian, diharapkan para mahasiswa program studi Manajemen Universitas Pamulang dapat melakukan kerjasama-kerjasama lainnya guna berbagi ilmu dan pengetahuan kepada masyarakat yang membutuhkan. Selain penyuluhan dan pemberian materi mengenai manajemen perubahan, sebagai upah atas antusiasme mereka kami juga memberikan/ membagikan sembako, hal ini kami lakukan semata mata atas kepedualian kami terhadap kondisi mereka terlebih di masa pandemi seperti saat ini.

Persiapan kegiatan ini berupa penentuan materi yang cocok untuk disampaikan kepada seluruh anggota pengurus masjid / kampung wilayah sekitar dengan judul semangat belajar dalam manajemen perubahan untuk hidup yang lebih baik.

Hal ini diharapkan agar dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan bagi masyarakat dalam mengatasi permasalahan yang terjadi di lingkungan sekitar, terutama mengenai pendidikan yangmana situasinya kurang mendukung bagi mereka, sehingga dapat membantu memberikan pemahaman kepada mereka yang mempunyai kepedulian terhadap perubahan hidup yang lebih baik/ yang akan datang. Selain itu Persiapan yang dilakukan adalah segala hal yang terkait dengan materi, bahan dan alat ajar yang sesuai dengan tema secara baik. Hasil persiapan tersebut dimaksudkan agar materi tersampaikan dengan mudah, dapat dimengerti serta dipahami oleh masyarakat khususnya anak-anak di Kp. Pemulung tersebut.

KESIMPULAN

Adapun kesimpulan yang dapat kita tarik dari pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat oleh Universitas Pamulang yang dilakukan oleh kelompok kami telah berjalan lancar dan mendapat sambutan hangat dari tempat pelaksanaan kegiatan ini yaitu Kp. Pemulung, Pondok Aren, Tangerang Selatan. Harapan kami dengan adanya Pengabdian Kepada Masyarakat ini dapat membantu memberikan informasi seputar Pendidikan kepada masyarakat luas, khususnya

masyarakat di Kp. Pemulung supaya lebih membuka wawasan dengan ilmu pengetahuan. Sehingga, masyarakat di Kp. Pemulung tidak ragu lagi untuk melakukan perubahan-perubahan demi hidup yang lebih baik.

Dalam jurnal kegiatan ini mungkin banyak kekurangan yang ada, untuk itu kami berharap masukan dan kritikan dalam rangka perbaikan untuk kegiatan-kegiatan pengabdian kepada masyarakat dimasa yang akan datang. Semoga kegiatan pengabdian masyarakat ini dapat bermanfaat bagi masyarakat sekitar lingkungan Universitas Pamulang, khususnya masyarakat Kp. Pemulung, Pondok Aren. Kami mengucapkan terima kasih kepada seluruh pihak yang telah mendukung kegiatan yang kami laksanakan dan kami mohon maaf apabila dalam penulisan jurnal ini masih banyak ditemukan kekurangan.

DAFTAR PUSTAKA

- Fiteriani.2015. Membudayakan Iklim Semangat Belajar Pada Siswa Sekolah Dara.<http://ejournal.radenintan.ac.id> /.(diakses tanggal 18 Februari 2021).
- Mirfani, Aceng Muhtaramh.2016.Manajemen Perubahan Pada Satuan Pendidikan Dasar.<https://ejournal.upi.edu/>.(diakses tanggal 18 Februari 2021).
- Sunarsi, D. (2018). Analisis Motivasi Kerja Tenaga Pendidik Sukarela Pada Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat (PKBM) Bimasda Kota Tangerang Selatan. *Kreatif: Jurnal Ilmiah Prodi Manajemen Universitas Pamulang*, 6(2), 53-65.
- Wanuri. 2011. Manajemen Perubahan.media.neliti.com (diakses tanggal 18 Februari 2021).
- Yuangga, K. D., et al. (2020). Pengembangan media dan strategi pembelajaran untuk mengatasi permasalahan pembelajaran jarak jauh di pandemi covid-19. *JGK (Jurnal Guru Kita)*, 4(3), 51-58.